
Reuniao Ordinaria do Colegiado Departamental

No dia 29 de Fevereiro de 2024, as 14 horas e 30 minutos, teve imcio a reuniao do Colegiado 
Departamental do DESU referente ao mes de Fevereiro. A reuniao foi presidida pela diretora 
do Departamento, professora Elizabeth Serra. Participaram da mesma os professores 
Maria Ines Azevedo, Aline Lage e Jose Renato Baptista representantes dos docentes; 
Rita de Cassia Lobato Amorim Ribeiro, representante dos discentes; Mirela Diel de 
Gusmao, representante dos Tecnicos Administrativos. Foi informado que a Direqao Geral 
nao poderia participar em funqao de outros compromissos de gestao assumidos.
Coma seguinte Pauta: Informes; Presta9ao de contas da gestao 2023; Indicar comissao 
eleitoral para eleiqao de novos membros da Comissao Propria de Avaliaqao - CPA; Avaliar 
solicitaqao de aluna de prorroga9ao de prazo de conclusao de curso de pedagogia presencial; 
Dando inicio a reuniao, a professora Elizabeth Serra, agradeceu ao Prof. Mauricio Cruz pela 
inestimavel contribui9ao que deu a frente da Coordenadoria de Educaqao a Distancia do 
DESU (CEAD). Por questoes de ordem pessoal, o referido professor precisou deixar o cargo 
de Coordenador. Para substitui-lo foi apresentado o Prof. Ricardo Janoario, a quern a diretora 
desejou urn otimo trabalho. Em seguida, a Profa. Elizabeth Serra agradeceu a Comissao 
Permanente de Ingresso pelo trabalho no Edital 001/2024, de ingresso de novos alunos no 
curso de Graduaqao em Pedagogia da EaD. Houve sele9ao de cerca de 390 alunos nos 
diferentes polos do curso em todo o Brasil. A diretora informou que as matriculas estao em 
curso. Informou tambem da Reuniao do Colegiado EaD que acontecera no dia 06 de Marqo 
de 2024, de forma remota, as 18:30 horas. Disse que havera no dia 04 de Marqo as 18 horas 
reencontro com os Coordenadores de Polo da EaD. A Profa Elisabeth Serra destacou a 
semana de acolhimento dos alunos do primeiro periodo do curso presencial. Agradeceu aos 
membros da gestao e aos docentes envolvidos na programa9ao. Em seguida, a Profa Maria 
Carmen Euler, chefe da Divisao de Assistencia Estudantil (DIASE) deu mais informes. 
Lembrou que alguns dos projetos inscritos em 2024 para o Programa de Inicia9ao Cientifica 
(PIC) e para o Programa de Extensao (PROEXT) solicitaram bolsistas da EaD. Essa proposta 
ja havia sido aprovada por esse Colegiado e nesse ano se concretizou. A profa. Maria Carmen 
lembrou que esta no site um edital para vagas remanescentes do Programa de Monitoria. Os 
14 monitores ja aprovados estao em processo de apresentaqao da documentaqao. Dando 
prosseguimento a reuniao, a Profa. Elizabeth Serra passou a apresentar a prestaqao de contas 
da Gestao do DESU em 2023. Disse que o DESU conta hoje com 2 cursos de Graduaqao, um 
presencial e outro a distancia; 4 cursos de Especializa9ao; 1 Mestrado. Tern atualmente 582 
alunos. Pelo Termo de Gestao Descentralizada (TED), o polo INES esta desdobrado em 12 
polos com um total de 1.372 alunos. O curso presencial tern vestibular proprio e esse ano uma 
serie de inova9oes foram feitas no processo de ingresso. Na EaD, o ingresso utilizou as notas 
do ENEM, agora colhidas de forma oficial, a partir de dados fornecidos pelo INEP. Para o 
ingresso de 2025 ha a perspectiva de inclusao do curso EaD no SISU. A diretora destacou 
que o AVA da EaD esta disponivel para todos os polos. Destacou que houve aquis^ao de 320 
tablets para alunos da Gradua9ao presencial. Ha a proposta de fornecimento de tablets 
tambem para alunos da EaD. Lembrou que em 2023 foram realizadas 15 reunioes do Nucleo 
Docente Estruturante (NDE) e 12 reunioes de Colegiado. DESU realizou em 2023 diversos 
eventos: Simposio de Lingua Portuguesa, Semana de Inicia9ao Cientifica, Semana
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Pedagogica, Semana da Consciencia Negra. No initio do Calendario Academico de 2024 
foram realizadas reunioes com todos os docentes, com todos os tecnicos, alem de encontros 
por area de disciplinas. A diretora avisou que para o ano de 2024 sera mantida a realiza9ao do 
Segundo Encontro presencial de coordenadores de polo. Informou que houve em 2023 a 
renova9ao do TED, o termo de referencia, em 12 polos: UFG, UFSC, UEPA, UP AM, UFBA, 
UFC, UFGD, UFLA, UFPB, UFPR, UFRGS, IFSP. No initio de 2023 as bolsas do PIC e do 
PROEXT e a de Monitoria passaram de R$400,00 para R$700,00. A diretora tambem 
informou que o DESU tern hoje 16 grupos de pesquisa em atua9ao. A partir de 2024 foi 
implementado o novo Plano Individual de trabalho Docente Magisterio Superior - DESU, 
construido em reunioes do NDE e referendado no Colegiado. O PID monitora as atividades 
docentes. Dando prosseguimento a reuniao a Profa. Alessandra ... do DEBASI apresentou 
proposta de cria9ao de Lima Especializa9ao voltada para o trabalho com alunos surdos 
portadores de multiplas deficiencias. A proposta foi aprovada pelos membros do Colegiado e 
foi formado urn grupo de trabalho para estruturar a proposta. Esse grupo foi composto: 
DEBASI: Bruna Bouzada Romano mat. 1841972; Tiago Ribeiro da Silva mat.l 153798; 
Violeta Porto Moraes mat. 1152130. DESU:
Karine Vieira da Rocha- SI APE: 2025892 Rosana Prado Meireles-SIAPE: 1813760 e Neila 
Carolina Barbosa B. Silva-SIAPE: 1831895. A Prof.3 Aline Lage solicitou uma vaga para que 
o Grupo de Pesquisa Forma9ao de Professores de Surdos (GPFPS) possa integrar os debates. 
Em seguida foi formada uma comissao com a finalidade de organizar nova elei9ao para 
recompor vagas de membros da Comissao Permanente de Avalia9ao (CPA) A comissao foi 
formada com os seguintes membros: Douglas de Assis (aluno), Jose Renato Baptista 
(docente), Wilson Batista (TILs). Como ultimo ponto da pauta foi avaliada a solicita9ao da 
aluna Debora de Jesus de prorroga9ao de 6 meses para conclusao do curso. Foi avaliada a 
situa9ao da aluna que sistematicamente falta a encontros de orienta9ao, ainda nao concluiu 
diversas disciplinas do curso. A referida aluna tern pendencias com a biblioteca do INES. 
Nao compareceu a reuniao do Colegiado para expor suas possiveis justificativas e nao anexou 
nenhum documento que comprove algum impedimento de saude. Os representantes presentes 
rejeitaram de modo unanime a solicita9ao da aluna. Antes do encerramento da reuniao a 
Profa. Aline Lage pediu desculpas por dar um informe ao final da reuniao, afirmando que, 
diante da impossibilidade de realiza9ao da reuniao das Comissoes envolvidas no ultimo 
processo de sele9ao de bolsistas UAB solicitado pela Comissao para o Edital 18/2023 
(Coordenadoria de Polo) e aprovada no Colegiado (Atas de 29 de Junho e 24 de Agosto de 
2023), sera encaminhado um documento com comentario e sugestoes. A Profa Elizabeth 
Serra orientou que a comissao responsavel pelo referido edital incorpore sua avalia9ao ao 
processo fisico referente a esse edital. A Profa Maria Ines Azevedo solicitou que haja um 
rodizio dos responsaveis pelas atas das reunioes do Colegiado. Ficou acordado que o Prof. 
Jose Renato fara a ata da proxima reuniao. Sem mais pontos a serem debatidos, a reuniao foi 
encerrada as 17:00 horas. A presente ata foi lavrada pela docente Maria Ines Azevedo..
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